

令和6年第5回女川町教育委員会会議録

- | | | |
|----|-------------|---|
| 1 | 招集月日 | 令和6年5月28日(火) |
| 2 | 招集場所 | 女川町生涯学習センター 研修室1・2 |
| 3 | 出席委員等 | 1番 横井 一彦 委員
2番 新福 悦郎 委員
3番 中村 たみ子 委員
4番 山内 哲哉 委員
平塚 隆 教育長 |
| 4 | 欠席委員 | なし |
| 5 | 説明のため出席したもの | 教育局 局長 阿部 恵
教育局 参事 新田 太
教育局 次長 中嶋 憲治
教育局 次長兼指導主事 佐々木 光春
教育局 教育指導員 坂本 忠厚 |
| 6 | 本委員会の書記 | 参事 新田 太 |
| 7 | 開 会 | 午前10時00分 |
| | 教育長 | それでは、令和6年第5回女川町教育委員会を開会します。 |
| 8 | 会期の決定 | |
| | 教育長 | 会期は、本日1日限りといたします。 |
| 9 | 前回会議録の承認 | |
| | 教育長 | はじめに、前回の会議録の承認の件をお諮りいたします。
既に配付されておりますが、委員の皆様方何かお気づきの点はありませんでしょうか。
無いようですので、承認とさせていただきます。 |
| 10 | 会議録署名委員の指名 | |
| | 教育長 | 1番 横井 一彦 委員
4番 山内 哲哉 委員
よろしく願いいたします。 |
| 11 | 議 事 | |
| | 教育長 | それでは、議事に入ります。
議案第7号「女川町学校給食運営審議会委員の委嘱について」をお諮りします。
書記に議案を朗読させます。
(議案朗読) |
| | 教育長 | 議案第7号は、人事に関する議案ですので、秘密会で審議した |

いと思いますが、よろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 暫時休憩します。

(書記等入退室)

教育長 休憩前の議事を再開します。

議案第7号は、承認されました。

議事は、以上です。

12 報告事項

教育長 次に、5番「報告事項」に入らせていただきます。

はじめに、私から報告をさせていただきます。

改めまして、皆様、おはようございます。

いつの間にか野山の緑もその濃さを増して、夏の装いに変わろうとしています。

今日は天気がちょっと心配ですけれども、第1学期がスタートして間もなく2カ月。学校においては、細かいことはいろいろあるのですが、おかげさまで大きな事件や事故もなく、ここまできているかなというふうに思っています。

ゴールデンウィーク、全体的には天気にも恵まれて、たくさんの方々が女川を訪れ、おいしい海の幸を味わったり、心地よい潮風と戯れたりしていました。

それでは、ここからは着座にて、学校関係の主だったものについてレジュメに沿ってお話をさせていただきたいと思えます。

まず、5月11日(土)、女川中学校の運動会でありました。

第3学年を中心に、全校生徒、教職員、保護者が一丸となって運動会を成功させようとする姿勢に感動しました。

また、開閉会式等で活躍した特別支援学級の生徒たちも、すばらしかったなと思っています。

5月17日(金)には、東部教育事務所の所長訪問ということで、高橋秀夫所長をはじめ、本年度着任なさった総括、学事班長等、4名の皆様が教育委員会と学校を訪問されました。

5月25日(土)、小学校の運動会でした。

先程から話題に出っていますが、強風が吹き荒れて大変な状況ではあったのですが、子供たちは本当によく頑張ったなと思っています。

ただ、今年、気になったのが、学年対抗リレー。今まで締めがそうだったような気がして、それがなかったのが残念だったなと思っています。何人かの方々に言われて、私もそういえば何か足りないなと思ったら、対抗リレーが今年はないんだと思

って見ていました。

続いて、会議、研修、教育委員会関係についてです。

4月28日(日)、コバルトーレ女川のホーム開幕戦ということで、WACK女川スタジアムに応援に行ってきました。

岩手県のチームと対戦して、見事4対0で勝利しました。

監督が変わって1期目のシーズンになります。雰囲気もずいぶん変わったなという感じがします。今年こそはと、私も応援したいというふうに思っています。

5月2日(木)、宮城県町村教育長会定期総会がありました。席上、義務教育課長から今年度の義務教育課所管の事業等についての説明がありました。

また、話題提供として、蔵王町、大衡村の教育長から町の現状と課題についての話がありました。

記載のとおり、蔵王町は古くからパラオと友好関係にあって、そこを基点として、アメリカやオーストラリア、ニュージーランドの子供たちと町内3つの小学校とのオンラインでの交流についての発表でございました。なかなかおもしろいなと思って聞いてまいりました。

5月5日(日)、女川町スポーツフェスティバルを開催しました。レジュメにも記載したのですが、町内外からの親子連れ、今年は350人以上の参加がありました。昨年が140人ほどの参加だったので、一気に倍以上増えたということになります。

関係団体との連携と記載しましたが、株式会社つなぐの原田さんをはじめ、仙台大学やラグビースクールの関係者など、さまざまな関係団体の方々にご協力をいただいた成果かなと思っています。

5月9日(木)・10日(金)、東北町村教育長会の総会が青森県八戸市で開催されまして、出席してきました。

これまで研修視察等でお世話になっていた秋田県東成瀬村の大沼一義教育長ともいろいろ話をしてきました。

ご存知かと思うのですが、学力日本一の村で有名なのですが、ここ2年間ずっと本町でも学校関係者を含めて視察に行っていますが、やはり近隣県のみならず、全国からたくさんの視察依頼があるようです。今年から教員の負担軽減ということで、研修視察の受け入れを大きな研修会の時のみ、普段は一切お断りしようということになったようです。今年もその研修会が夏に行われるようなので、今年こそ私も行ってみたいと思っています。

5月14日（火）・15日（水）には、東京の銀座ブLOSSAMを会場に全国町村教育長会の総会が開催されて、出席してきました。くしくも今年は、昨年7月に本町に視察に来ていただいた福島県双葉町の館下教育長が事例発表を行いました。

双葉町の小学校、中学校は、ご存知のとおり、まだまだ大変な状況が続いていて、いわき市に双葉南小学校、双葉北小学校、双葉中学校を同じ場所に開設しています。小学校全児童24名、中学校全生徒13名が一緒になって頑張っています。

その中で、館下教育長は、昨年教育視察で訪れた我が女川町について、感謝と御礼ということでこういう話を、一言なのですが、「女川町は我々の希望の光だ」とおっしゃったのです。全国の教育長が何百人と集う中で本町のことを紹介してくださったことに感謝の思いでいっぱいになりながらも、私自身も頑張らなければいけないなという気持ちにさせられました。

それだけ女川町は、教育だけではなくて、女川町としての取組が双葉町の手本になっているということかなと思って、私もうれしくて、町長、副町長にもお伝えさせていただいた次第であります。

5月18日（土）、令和6年度の女川町子供司書養成講座の開講式を実施しました。

本年度は第4学年が6人、第6学年が1人、計7人の児童が受講することになりました。

今までは女子がほとんどだったのですが、今年は男子の受講者が多くて、いいなと思って見ておりました。

5番の女川小学校・女川中学校の主な行事予定を含めて、学校から上がってきたものについては、後ほどの協議会の中でお話をさせていただきますので、ご了解を賜ればと思います。

結びになりますが、いよいよ中学校においては中総体、6月8日（土）・9日（土）に迫ってきました。ぜひ学校を挙げて真っ赤に染まってほしいと思っています。

私も時間を見て各部激励に伺わせていただきます。

去年と同様、一人でも多く県大会、東北大会に出場できるように頑張らせてほしいと願っているところであります。

また、中総体が終われば、いよいよ6月定例議会が始まります。答弁等鋭意努力してまいります。

私からの報告は、以上でございます。

続いて、局長から報告させます。

教育局長 それでは、学校教育関連事項からご報告申し上げます。

1の日程関係の実施予定からご説明させていただきます。

(1)要保護児童対策地域協議会代表者会議が5月30日(木)に開催されます。私が出席させていただきます。

(2)5月31日(金)、石巻地区へき地教育振興会代議員会が予定されております。教育長がご出席でございます。

(3)町教育委員会主催の初任者研修会を6月4日(土)午後2時30分から予定しております。対象者は小学校の教諭1名でございます。

(4)6月4日(土)午後6時30分からつばくろ会総会が予定されております。

(5)東部採択地区協議会役員会が6月5日(水)午後4時から行われる予定でございます。

(6)女川町議会6月定例会が6月17日(月)から開会されます。教育局に係る工事に関する行政報告が1件と歳入歳出の補正予算案の提案を予定しております。

(7)教育委員会定例会でございます。6月25日(火)開催ということで先月調整いただいたところでございます。

(8)第1回女川の教育を考える会を6月25日(火)午後2時30分から行う予定でございます。

(9)第2回管内教育委員会教育長会議が6月27日(火)に予定されております。

次に、2番のその他といたしまして、教育行政評価委員についてご報告させていただきます。

昨年度に3年を任期として委員委嘱をさせていただいておりますが、有見正敏委員におかれまして、今年3月末をもって石巻専修大学の特任教授の職を退かれたことに伴い、有見委員の後任として、2番に記載のあります、奥山勉先生にご就任いただくこととなりました。石巻専修大学人間学部人間教育学科の特任教授でございます。

奥山委員の任期につきましては、前任者の残任期間となりますので、令和6年4月1日から令和8年3月31日までとなります。今年度の第1回教育行政評価委員会の席上で委嘱状を交付させていただく予定としております。

以上、学校関連のご報告でございます。

続きまして、3ページ目をお開き願います。

生涯学習・体育振興関係のご報告をさせていただきます。

抜粋して申し上げます。

生涯学習事業の(3)老壮大学でございますが、1回目の講座を

6月26日（水）に予定しております。

今年度は93名から申し込みをいただきましたが、中には95歳の方の申し込みもあったと聞いております。毎回好評でございますが、今後も工夫しながら展開してまいりたいと思います。

(6)古文書講座「くずし字講座」を6月に2回、全体で計8回開催する予定であります。

次に、協働教育プラットフォーム事業でございますが、(1)学校支援の①学校講師派遣、さつま芋の苗植えを5月10日（金）に行いました。

畑のボランティアのご協力をいただいて、小学校第2学年を対象に行いました。秋の収穫と焼き芋大会を今から子供たちは楽しみにしている様子でした。

その下の予定と記載のあるところの③番、職業ミニ体験を6月28日（金）に小学校第6学年を対象に行う予定でございます。現在体験先を調整中ですが、求人票のように示して、子供たちにその中から選ばせることや履歴書の作成など、実際の流れに近づけた形で実施してはと、関係者の方から話が出ているようです。事業の充実を図っていかれたらと思っております。

次のページをお開き願います。

(3)番、家庭教育支援の「親子アドベンチャークラブ」は、6月28日（土）に1回目を予定しております。学校に周知チラシの配布をお願いすることとしております。

大項目2番のおながわ放課後「楽校」ですが、今年度は4月23日（火）から事業を開始いたしました。

今年度の申込者数は128名と、昨年度よりまた増えまして、第1学年にあたっては、全体33名のうち26名が参加申し込みをしているという状況です。

児童が放課後に安心して過ごせる場所として、引き続き、関係者と連携、工夫しながら事業展開をしてまいりたいと思います。大項目3番、その他の事業の(1)、今年度の子供司書養成講座は、先程教育長の報告のとおりでございます。

(3)ジュニア・リーダー活動についてでございます。今年度の新規会員は現時点ではゼロという状況ですが、各地区内などへジュニア・リーダー派遣を行った際にジュニア・リーダー活動に興味を示した生徒が数人いたとのことで、今後、入会に結びついてくれたらと願っているところです。

最後に、体育振興事業について申し上げます。

(1)の1つ目、みんなのスポーツフェスティバルに関しまして

は、先程も教育長からご紹介をいただきました。教育長がおっしゃいましたとおり、民間会社との協働や各スポーツ少年団などのご協力をいただいた結果、多くの方に参加、体験していただくことができました。今年度の結果を踏まえ、関係団体との連携をうまく図りながら、次年度さらに盛り上げていけたらと思っております。

5ページ目をお開き願います。

一番上にごさいます、総合スポーツプログラムについてでございます。

昨年度までアクティブクラブという名前でおながわ放課後「楽校」の特別講座のメニューの一つに入れておりましたが、今年度はそこから抜き出し、単独事業として事業委託をしております。おながわ放課後「楽校」との調整など試しながら実施している状況ですが、参加している児童たちは体を動かすことの楽しさを体感している様子です。子供たちの体力向上、運動習慣の定着につながればと思っております。

(2)は、サッカーチーム、コバルトーレ女川のホーム戦の結果でございます。5月は2試合とも勝利しております。

(3)は、その他、野球、サッカー、柔道大会などの実施または予定の一覧となります。

2番、6月もたくさんのイベントが予定されております。教育局主催事業、コバルトーレ女川ホーム戦情報、その他の大会について列記させていただいております。後ほどご覧になっていただけたらと思います。

以上、私からのご報告でございました。

教育長 報告は以上となりますが、委員の皆さん、ただ今の報告事項について何かご質問、ご意見はありませんか。

(発言なし)

13 その他

教育長 それでは、7番「その他」に入りたいと思います。

何かございませんか。

なければ、「その他」については、よろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

教育長 それでは、再来月の日程を組ませていただきます。

[7月26日(金)午前10時からということで調整]

教育長 それでは、7月の教育委員会は、7月26日金曜日午前10時からということで、組ませていただきます。

ほかにございませんか。

なければ、本日の教育委員会をこれで終了させていただきます。
お疲れさまでした。

14 閉 会 午前10時19分

15 本委員会の議決の次第は、次のとおりであります。

議案第7号「女川町学校給食運営審議会委員の委嘱について」
(承認)

16 この会議録の作成者は、次のとおりであります。

参事 新田 太

上記記録の正確なることを認めここに署名する。

令和6年6月25日

会議録署名委員

1 番委員

横井 一彦

4 番委員

山内 哲哉